

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCIONES.

Anuncios, reclamos y comunicados á precio convencional. La correspondencia toda al rector general, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO. XXIV. NUMERO. 5685.

MADRID. MARTES 24 DE JUNIO DE 1873.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUMERO 2.

MONEDA FRANCESA.

SE CAMBIA POR TODO SU VALOR, la de oro ó plata en la administración de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PARA TRILLO.—ALCALA, NUM. 12.

PRIMERA EDICION.

ESTA MAÑANA HEMOS PUBLICADO POR EXTRAORDINARIO LOS SIGUIENTES IMPORTANTES DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Tafalla, 23 (11 y 30 noche).

General en jefe al ministro de la Guerra, capitán general de Vitoria y gobernador militar de Navarra.

Arreton, 23 de junio de 1873.—El dia 21 dirigió a V. E. desde Estella el siguiente parte, que por haber caído en poder de los carlistas, reproduce desde Luquin, y habiendo también sido interceptado, lo trasmisito de nuevo:

Como consecuencia de la terrible e incesante persecución que las columnas vienen efectuando y de la situación que tenía ordenada en Contrasta y Caulate a la del brigadier Portilla, tuvo este ayer 20 un combate con la facción Elio-Dorregaray, a la que salió al encuentro en Ollogoyen, causandola grandes pérdidas, según noticias recibidas por diferentes conductos y de origen carlista, no pudiendo dar a V. E. mayores detalles porque aun no ha recibido el parte oficial. Este es el fruto de la combinación que estoy efectuando con las tropas de este ejército, y que me propongo continuar hasta terminar por completo la insurrección.

En los dos días transcurridos he sabido por noticias fidedignas que nuestras bajas han consistido en cuatro muertos y 20 heridos, mientras las del enemigo pasan de 60 los muertos y 300 los heridos.

Se continúa la persecución por las columnas Portilla, Castañón y la mia.

Como complemento y comprobantes del anterior telegrama, publicamos los siguientes:

Miranda, 23 (3 y 28).

Noticias de viajeros de Tolosa y de un tren de Vitoria, dicen que se hallaban reunidas las facciones y cercadas anoche cerca de Ochandiano y Alegria, habiéndose empeñado un combate con

ellas por las columnas del general en jefe, Castañón, Pino, y guarnición que había salido de Vitoria.

Se habla de numerosas bajas entre los carlistas y que nuestras tropas daban hoy un golpe decisivo al enemigo. Lo participo sin garantía de completa certeza.

Vitoria, 23 (6 y 46 tarde).

Las facciones Elio, Ollo, Dorregaray que se hallaban anoche en Ulibarri-Jáuregi, han pasado esta mañana el puerto de Guereño en dirección a Onraita. El capitán general con fuerzas de esta guarnición y dos piezas montadas, en Salvatierra. El coronel Lias Rey se ha dirigido esta mañana a Contrasta desde Salvatierra. El coronel Castañón se hallaba anoche en Marquina.

Vitoria, 23 (9 y 10 noche).

El grueso de la facción se dirige nuevamente a las Amezquas en muy mal estado. Velasco en los Huertos. El brigadier Portilla con su columna acaba de llegar a esta. Tranquilidad.

Hasta aquí las noticias recibidas del Norte, que esperamos han de ser confirmadas y ampliadas durante el día por nuevos telegramas.

Hé aquí ahora en estrato los partes que se refieren a Monzon.

Huesca 23, (10 noche).

A las tres de la tarde se ha insuccionado la fuerza que guarneció el castillo de Monzon, sin bandera conocida, poniendo presos a los jefes. Presentadas las autoridades civiles ante las puertas de la fortaleza, les negaron la entrada, prestando un motivo sencillo. El ayuntamiento, jefe de los voluntarios, y juez municipal reunidos oficiaron en el acto al jefe de la columna mas inmediata. A las diez de la noche se sabe que ha sido dominada la sublevación por completo, hallándose presos los principales promovedores. No ocurre otra novedad.

Zaragoza 23, (11 y 48 noche).

En este momento sale el capitán general para Monzon con el batallón de Figueras y guardia civil, en total unos 600 hombres, habiendo dado orden para que acuda al mismo punto alguna fuerza de la columna de Binazar.

Un nuevo telegrama de las doce de la noche, confirma la noticia de haberse dominado la insurrección y hallarse presos algunos soldados.

Anoche se han recibido además los siguientes telegramas:

Lérida 23, (11 y 3 noche).

Restablecida la circulación de los trenes entre Tarragona y Binaixá. Ha vuelto a quedar organizado el servicio de correos por dicha línea.

Orense 23, (11 noche).

Una partida de latro-facinosos penetró a las diez de la noche de ayer en la casa del recaudador del ayuntamiento de Porquera, llevándose algunos efectos. No hay noticias de mayor importancia en esta provincia.

Valencia, (23, 3 y 56 tarde).

Según telegrama del capitán de voluntarios D. Nicolás Plaza, ayer a las ocho de la mañana alcanzó con su compañía a la partida de Roche, en la sierra de La Pila, dispersándola y cogiéndola armas y efectos de guerra, y haciendo 10 heridos. Continúa la persecución.

El coronel Rubin, según parte de Cartagena, participó el 21 su salida para la sierra de La Pila, y el alcalde de Jumilla manifestó el 22, que según noticias fidedignas, habían batido y dispersado a las partidas carlistas, causándoles heridos y prisioneros, que no detalló por falta de datos.

Coruña 21, (10 y 59 noche).

La facción Saavedra de la provincia de Lugo ha quedado disuelta a causa de la activa persecución de las columnas, huyendo el cabecilla por la sierra. De las de Fonsagrada y Fiol no se tienen noticias, suponiéndolas también dispersas. En el resto del distrito no ocurre novedad.

Santander 23, (3 tarde).

Acaba de entrar el vapor *Gaditano* procedente de San Sebastián, con la correspondencia. El *Ferrolano* quedó en Pasajes reparando algunas averías de su máquina. La goleta *Buenaventura* no ha llegado aun.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica aun los partes que hemos dado por suplemento esta mañana.

Por la presidencia del Poder ejecutivo de la república se publican hoy en la Gaceta los decretos admitiendo la dimisión presentada por D. José Castilla y Escobedo del cargo de gobernador ci-

vil de Guipúzcoa por incompatibilidad con el de diputado, y nombrando para aquel puesto a D. Eladio Quintero.

También aparecen hoy en el periódico oficial los decretos del ministerio de la Guerra, disponiendo que todos los diputados a Cortes que pertenezcan al ejército formen parte de la comisión que ha de informar respecto á la reorganización del ejército; acordando que los brigadires D. José Arrando y don Manuel Sanchez Lafuente cesen en sus respectivos cargos de segundo caballo de la capitanía general de Valencia y gobernador militar de Tarragona, y nombrando para el primero de dichos puestos al brigadier D. Manuel Sanchez Lafuente y para el segundo al de igual clase D. José Arrando.

Como ya habíamos anunciado, hoy se publica en la *Gaceta* una circular del ministerio de la Guerra disponiendo que sean recompensados con una gracia todos los jefes, oficiales y tropa que no hayan obtenido ninguna en un año de operaciones de guerra, así en Cuba como en la Península, proponiendo los capitanes generales para la que les corresponda reglamentariamente á los que reunan aquellas circunstancias, sujetándose en un todo á las prescripciones de la real orden de 14 de julio de 1837 sobre gracias, no considerándose como tales las menciones honoríficas.

Se ha admitido, por decreto de 20 del actual, a D. Simeón Ávalos, la dimisión del cargo de jurado de España en la exposición general de Viena.

Se ha desestimado por el ministerio de Fomento una solicitud de varios obligacionistas de la sociedad de Crédito mercantil, pidiendo se les declare con igual derecho que á los accionistas para obtener que las empresas admitan en sus cajas, en concepto de depósitos en custodia, los títulos de las obligaciones que respectivamente tienen emitidas; significándose al mismo tiempo á los recurrentes que acuden a las empresas respectivas á fin de que las juntas generales acuerden sobre el particular, siguiendo los trámites que sobre toda reforma de los estatutos preceptúan estos y las leyes vigentes.

Por el ministerio de Hacienda se ha declarado, respecto de la interpreta-

ción que debe darse al art. 1º del decreto de 28 de mayo último sobre el uso del sello en los libros de comercio, que los comerciantes, industriales y mercaderes que con arreglo al referido artículo deben llevar libros formados del número de hojas que les convenga son los comprendidos en las cinco primeras tarifas de la contribución industrial, y asimismo que para el reintegro del importe de los sellos que cada libro debiera contener, siga usando el papel de pagos al Estado en la forma que establece el decreto de 18 de diciembre de 1869.

La temperatura máxima de Madrid fué ayer de 33°7 grados, y la mínima de 14°6.

Ha llegado á Madrid el general Martínez Campos.

Algunos periódicos dicen que el domingo fueron descubiertos en algunos cuarteles varios pasquines incitando á las clases de tropa contra sus oficiales.

El desgraciado espada Lagartijo con su cuadrilla debía salir anteayer también con Frascuelo para trabajar en Jerez, y ha marchado en su lugar el espada Chicorro, quien toreara con la gente de Lagartijo, quedándose la cuadrilla de aquel en esta capital, para trabajar el domingo próximo 29 del actual.

El *Times* no se resigna á que D. Carlos y el partido absolutista y teocrático sea el heredero de la anarquía en España. Espera que del seno de la situación misma surja una individualidad bastante poderosa que ejerciendo la dictadura que nuestro estado reclama salva la sociedad española de la demagogia y de la reacción.

La *Gaceta popular* dice que en la estación de Murcia hay un refugio que roba el correo y prohíbe la circulación de los diarios carlistas, siendo lo peor que á veces no pasan tampoco otros periódicos que no son carlistas.

Un periódico republicano condona la autorización que se dice ha concedido el gobierno á las autoridades para que declaren el estado de guerra si las circunstancias lo exigieran, y recuerda que los federales se lanzaron á una re-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

126

UN ESTRENO EN LA OPERA.

123

vaba el turbante blanco y nada dijo al acercarse el conde de Bougny, pero sacó dos pliegos y se los entregó.

El conde, sin moverse de su sitio, abrió el mayor de los dos pliegos; el otro llevaba el timbre de Francia y la letra le era desconocida. Los árabes le miraban con ansiedad mientras leía el mensaje oficial, que era del gobernador de la colonia, y le decía:

«Estás rodeados de enemigos; las tribus del Dahra se han levantado y temo que las de Tenez al ofreceros su sumisión han querido tenderos un lazo. Volvéos inmediatamente a Cherchell, yo salgo á vuestra encuentro con las fuerzas disponibles. Si no perdeis tiempo nos encontraremos a la mitad del camino.»

El rostro del conde permaneció impasible mientras leía este mensaje, los árabes que le espabian no pudieron suponer nada siniestro.

Nada dijo cuando terminó su lectura, pero volvió sus ojos a interrogar al mensajero que como una estatua permanecía inmóvil sujetando su caballo de la brida. Comprendió la mirada interrogadora de su jefe y bajó los párpados.

Entonces el conde hizo señas á su joven oficial que se lanzó al campo, se levantó, saludó los árabes y se dispuso á partir.

Ellos se habían levantado también con alguna confusión, calzándose sus chinelas y hablando todos a la par.

—Es que no nos hemos entendido, capitán—dijeron.

—Es que vamos á ser atacados? Déjanos la mitad de tus ginetes para defendernos.

—No os dejo mis soldados,—dijo el conde con calma,—ni vais á ser atacados. Bien sabeis que el país está tranquilo. Pero me avisa el gobernador que viene á visitaros con sus tres mil hombres y salgo á su encuentro.

—Bien venido sea! todos te acompañaremos á recibirte.

Bougny se había acercado á su campo; las cornetas habían tocado el botón y ya sus ginetes le aguardaban ordenados en filas.

Volviese hacia los árabes y dijo:

—No quiero que me acompañéis. Aguardadme aquí, estaré de vuelta dentro de dos horas.

—Haremos salvas á su llegada, ¡ya sabes que no se firma la paz sin salvas!

—Les haréis cuando hayais firmado

la paz con el gobernador; haced sitio, no olvidéis lo que os he dicho.

Al dar la orden de marcha, paseó tristemente sobre las mujeres y los niños que asistían inmóviles á esta discusión, una mirada compasiva y extendiendo la mano gritó:

—Pongo á Dios por testigo de que solo depende de vosotros ser tratados como hermanos.

Los árabes le dejaron pasar. Bougny montó y con toda su gente se encaminó lentamente hacia la llanura.

El spais se había colocado á su lado.

—A quién has encontrado por el camino?

—A nadie; pero al pasar á una legua de Baz-el-Tarf, he visto á lo lejos un remolino de polvo.

—Eso quiere decir que seremos atacados antes de encontrar al general.

—Mi comandante, si queréis, yo os llevaré por un desfiladero que acorta más de una legua la distancia.

—Es practicable?

—Si, señor.

—Entonces, guia.

Vadearon el río con el agua hasta el pecho de los caballos, y los árabes agolpados á los muros de la ciudad, pororocaban y gestionaban viéndolos alejarse.

Los escuadrones emprendieron el trote cuando pasaron el río, y solo entonces el conde de Bougny pensó en abrir la segunda carta que le habían entregado.

La carta era de Evelina y no contenía más que estas palabras:

—Volved; me quieren casar con otro.

El spais que permanecía al lado de su jefe le miró mientras leía. Vióle de repente vacilar sobre el caballo y tuvo que agarrarse á la crin para no caer, pero al punto dominó su emoción, y volviéndose hacia sus ginetes repuso con acento vibrante:

—¡A galope!

El camino que seguía el conde Bougny con su gente, se extendía por una llanura arenosa limitada á la izquierda por el Mediterráneo, á la derecha por una cordillera de montañas. El sol que se había levantado en el horizonte dejaba el cielo de un transparente azul que contrastaba con el azul del mar. La brisa atemperaba el calor del clima, y la vanguardia de veinte caballos iba veinte pasos delante: los demás ginetes

cuando no podían verse de este modo se hablaban á través de la verja del jardín.

Las formas del amor son un reflejo del centro en que se agitan. Evelina y Bougny desde el principio de sus amores vivieron una vida espiritual muy por encima de las miserias de la vida real; teniendo el inapreciable don de conocerse, de apreciarse mutuamente, base indispensable á la felicidad del matrimonio.

No hay, sin embargo, dicha completa. El conde de Bougny comprendía que para obtener la mano de Evelina era preciso agradar á sus tíos y sobre todo á Mad. de Valmediano y á Mr. de Aigreville. Sufria no poco su dignidad en estrechar la mano de aquel joven que no tenía ni el pudor de huir de la casa que manchaba, y experimentaba por él y por su cómplice una repulsión que en vano quería disimular. En cuanto á Valmed

belion sangrienta por mucho menos, por una interpretación algo errónea del título primero de la Constitución.

El Pueblo sole a la defensa del señor Hidalgo, gobernador civil de Madrid, declarando que la gran cruz de Isabel la Católica concedida a su protegido, lo fué en cumplimiento de una ley de las Cortes de 1834 a 1836 como deportado a Cuba en 1848.

Los diarios federales han consagrado un recuerdo a las víctimas del pueblo en el día 22 de junio del 66, y otros días los consagran a los dignos jefes y oficiales de artillería que fueron víctimas del honor, de la lealtad y de la disciplina.

Parce que anoche se han reunido los diferentes centros y clubs de Madrid, para tratar la cuestión política relacionada con la crisis ministerial.

Dice un colega que en el puente de Lodosa, que une los límites de Castilla y las provincias del Norte, ha habido en los últimos quince días un verdadero jubileo. Los mozos pertenecientes a la reserva de Castilla, en grupos de 18 a 30, lo han atravesado de noche para unirse a las partidas carlistas.

Viniendo de Francia el Sr. Escobar, director de la *Epoque*, fue detenido en Urdax por una partida carlista. Llevando a petición suya ante el jefe de las fuerzas carlistas de dicho punto, que lo era el marqués de Valdespina, este le facilitó un salvo-conducto, con el cual ha podido continuar su viaje hasta Madrid, a donde ha llegado esta mañana.

El coronel Pernas, jefe de una de las columnas que operan en Aragón y Cataluña, llegó ayer a Madrid, para asuntos del servicio.

Declara el *Pueblo*, diario republicano, que a pesar de ser unitario, él no habría concedido la autorización que los federales han dado al Sr. Pi, porque esto tiene algo de espíritu monárquico.

Ayer fueron detenidos y apresados en Navarra por los carlistas, cuatro carros completamente cargados de tabaco pertenecientes al Estado.

Ha llegado a Madrid una comisión de guipuzcoanos para pedir al gobierno la destitución de los gobernadores civil y militar de San Sebastián.

Dice esta mañana un colega:

«Las noticias recibidas hasta las últimas horas de la madrugada sobre el estado del orden público en Barcelona, son muy poco tranquilizadoras. Los internacionales y republicanos intransigentes parecen que no estaban lejos

de llegar a un acuerdo, lo cual tenía muy alarmada a la población, y las autoridades hacían esfuerzos para impedir dicho arreglo.

Dicíase ayer que ya se reforzaba la guardia civil de Madrid con un regimiento de infantería y dos batallones de cazadores, además de los lanceros de Farnesio que deben llegar mañana.

El verano ha producido un nuevo periódico que se desarrolla con el calor de ayer; se titula el *Granja*, y sus lemas: anarquía, liquidación y calefacción social.

El público se apresuraba a comprarlo, de manera que la empresa hizo su agosto, anticipándose al calendario.

La Prensa hace notar la coincidencia de que siempre que ha ocurrido alguna crisis desde que se proclamó la república, se ha hablado en el acto de conspiraciones y de planes de los reaccionarios.

Anoche se indispuso grave y repentinamente la señora madre del ministro de Justicia, D. José Fernando González. Descansamos que se restablezca en breve dicha respetable señora.

En Barcelona no han vuelto a reproducirse los trastornos. La *Independencia*, periódico federal, censura a las autoridades por su condescendencia con los trastornadores que deshonran la república.

El coronel del regimiento de Saboya, arrestado en Montjuich por la conducta de aquél en la acción de Oriente, ha sido puesto en libertad.

Parce que Vich se halla completamente bloqueado por los carlistas.

Hoy ha salido para Guipúzcoa el nuevo gobernador de aquella provincia señor Quintero.

Según la *Discusión*, los jefes de voluntarios de Madrid, consultados ayer por el Sr. Orcasitas, declararon unánimemente que están resueltos a apoyar al Sr. Pi y Margall, como jefe del poder ejecutivo, en todas sus determinaciones.

Los diputados que desempeñan cargos públicos dependientes del ministerio de Fomento, son: los Sres. D. Nicolás Salmerón, D. Francisco de Paula Canalejas y D. Timoteo Alfonso, los dos primeros catedráticos de la universidad de Madrid y el tercero de la de Salamanca; D. Joaquín María Sanromá, catedrático de la escuela de Artes y Oficios; D. Tomás Tapia, oficial segundo del cuerpo de archiveros bibliotecarios y anticuarios; D. Francisco Palacios y Sevillano, ayudante segundo del mis-

mo cuerpo; D. Ramón Xerica, inspector general de segunda clase de minas; D. Valero Llivera ingeniero primero de caminos en situación de excedente, y D. Francisco Rodríguez Teijero sobrestante de obra pública, todo de baja temporalidad en el cuerpo a que pertenece.

A pesar de los Sres. Xerica y Canalejas, ninguno de los demás señores cobra sueldo del Estado desde el 4 del actual.

Hemos oido a personas competentes cligar la circular sobre guarda civil expedida recientemente por el ministerio de la Gobernación, pese al propio tiempo manifestar el temor de que puedan surgir competencias entre los gobernadores civiles y comandantes de provincia, por consignarse en absoluto que aquellos son los *mandatarios* y estos los jefes de tan benemerito instituto.

Los gobernadores civiles son efectivamente jefes natos de este, pero únicamente en la parte relativa al servicio que presta el mismo; pues según el artículo 10 del reglamento aprobado en 2 de agosto de 1882, nunca deben mezclarlo en lo tocante al personal, disciplina y material de movimientos militares, que corresponde exclusivamente a los jefes y oficiales del cuerpo.

Esta ha sido sin duda la intención del Sr. Pi al dictar la circular de referencia, y no caben interpretaciones de ningún género, estando, como están, bien deslindeadas en el reglamento, las atribuciones de cada autoridad.

Además de los cespachos telegráficos que damos en otro lugar, se recibió anoche en el ministerio de la Gobernación el siguiente:

• Pamplona, 23.

El gobernador al ministro de la Gobernación.

Sin novedad.—El general en jefe per-

nocto en Arroniz.

El grueso de la facción va a Alava.

El encuentro del 20 tuvo lugar en la

falsa de las Amazcas con las columnas Taulé y La Portilla.

Noticias particulares de distintas pro-

cedencias convienen en que fue san-

griento y funesto para las facciones,

singularmente para la de Rada.

El alcalde de Lerín me ha dicho, con

referencia a un confidente que llevó la

noticia del general en jefe al brigadier

Villapadierna, que fueron destrozados

los 3º y 4º batallones facciosos. Hay

que dice que han tenido 500 bajas lo-

rebelde. Los enemigos de la población

conviven en que pasan de 80 a 100 muertos.

Dice el *Diario de Barcelona* del do-

mingo 20 informa que el general en jefe

de los viajeros llegados en el tren de

ayer tarde de Tarrasa, se sabe que la

lo rebajando en el número de obsoletos

Dicen de Barcelona que el viernes se

presentaron en tina de las tabernas de

la villa de Gracia unos cuantos obreros

panaderos de los declarados en huelga

y que se apoderaban comisionados de

la Internacional y apaleaban con bá

lizos a uno de los operarios de dicha

taberna, que se presentó solo a confe-

nciar con aquéllos. Contado el caso

en un café por algunos testigos pre-

senenciales, produjo tal indignación, que

los obreros que allí estaban salieron

decididos, y garrote y revólver en ma-

no embistieron al grupo de internacio-

nalistas, que se retiraban contentos de

su obra. La comisión de internaciona-

listas se desbandó, persiguiéndoles el

pueblo que allí se había congregado,

logrando coger a tres que por el mis-

mo pueblo, fueron conducidos a la es-

sa popular. Las amenazas de los fugi-

tivos de que iban a dar parte al consejo

de la Internacional, subiendo inme-

diablemente a librar a sus tres compañe-

s, a los que acudieron inmediatamente

a su auxilio, se apoderaron de los

trabajadores de las distintas fábricas que

se encontraban en la plaza, pidiendo

la entrega de los internacionistas pa-

ra hacerse justicia por sí mismos. El

alcalde logró calmar la muchedumbre

dando libertad a los comisionados que

mantienen presos.

Mañana á las dos se reunirán los dipu-

tados granadinos para tratar de la si-

tuación política y económica de su pro-

vincia.

EDICIÓN

Hoy hemos recibido los siguientes te

légramas:

Paris, 23.

En la Bolsa se han cotizado:

K 13 por 100 francos a 53-10.

E 15 por 100 id. a 51-80.

El esterlín español a 20 5/8.

Consolidados ingleses a 97 7/16.

En la Bolsa se ha vendido:

El esterlín español viernes a 10 15/16.

El interior español viernes a 16 5/8.

Roma, 21 (retrasado).

El Papa ha recibido á dona Isabel

de Borbón, á las hijas de ésta, á va-

rios cardenales y prelados y á otras

personas de distinción.

Contestada Su Santidad al men-

saje que le han dirigido, ha manifi-

stado el deseo de que la desgraciada

Isabel sea un dia el fin de los males

de su patria.

Durante este discurso, la ex-reina

de España ha desvelado abundantes

lamentables secretos.

Su Santidad, acompañado de los

cardenales y prelados ha bajado des-

de su palacio al jardín del Vaticano.

Roma, 22 (retrasado).

Un breve del Papa suspende la cen-

vocatoria de los comités para el

nombramiento de los nuevos genera-

les de las órdenes religiosas, confir-

mando en sus puestos a los actuales.

Lisboa, 24.

Ayer llegó a esta ciudad el general

Caballero de Rodas.

Roma, 23.

Las hijas de doña Isabel de Borbón

recibieron ayer la comunión de

manos del Papa.

La ceremonia tuvo un carácter pri-

vado.

Fabra.

Las noticias que por extraordinario

hemos publicado esta mañana, han pro-

ducido buen efecto, porque han venido

desvanecer los rumores de que en el

encuentro del general Nouvelas con las

facciones, el ejército liberal había lle-

vado la peor parte. El siguiente parte

de brigadier Portilla, aunque dismi-

nuye la cifra de las pérdidas del ene-

mygo, ratifica la importancia de esto he-

cho de armas:

Marieta, 20.

Hallándose esta mañana en Eulate

licho punto y defendiendo a descansar en el pueblo de Gamiz y otros concurriendo del valle, como pudo observarse de las alturas del mismo.

En tal situación, emecía a cañonear la obligando a marchar y colocarse fuera de mi alcance por el camino de Zufia. Inmediatamente bajé a persona, pero en tanto la facción tomó posiciones en el monte de Batutea para hacerme frente. Comprendí la urgencia de dominar su movimiento y tuve que disputarle la posición, lo que verificó mi vanguardia realizando esto con una resolución que no pude contratar la temeridad del enemigo.

El combate así iniciado, se complicó bien pronto con la simultánea agresión preparada a retaguardia; y la bravura del regimiento de Sevilla que se hallaba a la y el energético empuje del segundo batallón de Gerona, colocado en esta, obligaron a la facción a abandonar, una a una, todas sus posiciones con apoyo de la artillería y todas las fuerzas de la columna. Los cuerpos enemigos se pronunciaron en retirada en todas direcciones, permaneciendo yo en el campo de batalla hasta las siete y media para hacer así más evidente la seguridad del triunfo, puesto que consisten en 1500 hombres la fuerzas de mi columna y la proximidad de la noche no me permitió emprender otra operación.

En tres horas que duró el combate dejó el enemigo sobre el campo 41 muertos y retiró, según informes que tengo por fidedignos, sobre 150 heridos. Las perdidas de mi columna son cuatro muertos de la clase de tropa y un oficial y 23 heridos, también de tropa, graves en su mayor parte.

Tan pronto como la urgencia de las operaciones me lo permitió, enviare detalles puntuales de este hecho de armas por el cual podra persuadirse V.E. de que es legítimo el orgullo que me inspira el mando de una columna tan valiente como disciplinada, a la cual se debe ese usívamente la gloria de esta jornada.

Los Sres. de Murga, marqueses de Linares, han visitado el instituto Oftalmico, dejando, como siempre, generosa muestra de su caridad para con los desvalidos, y manifestando al doctor Delgado Jugo, director de establecimiento y a la superiora de las hermanas de la caridad, el deseo de que tan benéfica institución no desaparezca, para lo cual dichos señores contribuirán con todo lo que sea necesario para el sostentamiento de un centro de beneficencia que honra a España y presta grandes servicios a la humanidad. Con tan generosa protección el instituto Oftalmico tiene asegurada su existencia.

Hoy le ha sido levantada por el doctor Alcayde la primera cura al espada Rafael Molina (a) Lagartijo, y si bien la gravedad no ha desaparecido, tanto el estado general del enfermo quanto el aspecto de las heridas hacen concebir esperanzas de que pueda obtenerse una feliz terminación.

Acaba de llegar a esta corte la joven y distinguida cantante D. Matilde Chini, quien después de haber perfeccionado sus brillantes cualidades musicales en Italia, ha vuelto a España, pasado por Francia y hechoso aplaudir en los teatros de Pau, Valladolid y Santander. La señorita Chino tiene asegurado un brillante porvenir artístico.

Ayer salió de esta corte para Francia, por la vía de Santander, el teniente general D. Fernando Fernández de Córdoba.

El ministro de la Guerra, Sr. Estevanez, electo diputado por tres distritos, ha comunicado al Congreso, que no pudiendo por sí dar la preferencia a ninguno de los tres, dejó a la suerte el decidir por cual ha de optar.

Esta tarde a las dos se ha reunido la junta directiva de la mayoría.

Los diputados catalanes reunidos hoy han acordado rechazar y no dar curso al telegrama que recibieron pidiendo el indulto de los cazadores de Madrid, por la forma en que estaba redactado. Además, han convenido en reunirse otro día para dar un manifiesto al país, a fin de desvanecer ciertas suposiciones que se hacen respecto de las aspiraciones catalanas, y rechazando ciertas tendencias perturbadoras.

Muchos intransigentes creen que el Sr. Pi no podrá formar ministerio de la mayoría.

Hasta hoy no había adelantado nada la cuestión de crisis. Ya ayer dijimos que ni aun consejo de ministros habría hasta esta noche.

El teniente coronel Sr. Barrios, ascendido por la acción de Cienfuegos a coronel, queda mandando en comisión el batallón cazadores de Figueras, a cuyo frente estaba anteriormente.

Es tan excesivo el número de enfermos que ingresan en el hospital de San Juan de Dios, que el gobierno civil de la provincia se ha creído en el caso de disponer, que se pida a la diputación provincial habilitar un local y todo lo necesario para acoger a los desgraciados que no pueden entrar en aquel establecimiento, una vez que siempre ha estado encargada de estas atenciones. La corporación provincial pareció ha manifestado, que no puede habilitar ningún local, ni facilitar las demás que se necesitan, porque no es de su con-

petencia; fundándose en que el gobernador civil es el que cobra cuento producido la higiene de esta capital, y además porque el hospital General, que es donde únicamente podía recogerse a aquellos, tiene completamente ocupadas sus salas.

Por la vaguedad de algunas noticias, hay motivos para sospechar que además del encuentro del 20, a que se refieren los telegramas anoche recibidos y que hemos publicado, ha habido otro el 22, pero no hay datos bastantes que lo confirmen.

Uno de los fundamentos de esta especie, es el hablarse en los telegramas de puntos bastante distantes entre sí. Y el de atribuirse un mismo hecho de armas a distintas columnas; pues el general en jefe habla de la cooperación de cuatro y el brigadier Portilla dice que en la acción del 20 solo operó la suya.

El jueves próximo se enará en el favorecido teatro del Buen Retiro una zarzuela bufa de gran espectáculo en dos actos titulada *La suya del rey de Indias*, en cuya ejecución tomarán parte las Sras. Moral y Leida, y los señores Carceler, Sala, Mayoli, etc. Tenemos de ella los mejores antecedentes. Se ha construido un elegante y numeroso vestuario.

También se estrará el mismo día un baile del Sr. Moragas.

Va a establecerse un servicio postal entre Irun y Zumarraga, para que no sufra quebranto el servicio de correos en la provincia de Guipúzcoa.

Esta noche ha salido para Sevilla el coronel Guerra a encargarse de la dirección de la fábrica pirotécnica de aquella capital.

El diputado Sr. Sanchez Yago ha conferenciado hoy con el ministro de la Gobernación sobre armamento de los voluntarios de su provincia.

Esta tarde han celebrado una conferencia los Sres. Salmeron, Castellar y Pi, sobre la cuestión constitucional. También han asistido a esta entrevista los Sres. Sorni y Estevanez.

Seis voluntarios del batallón de Novillas fueron detenidos esta mañana por haber roto la muestra de una tienda y negándose a pagarla.

Esta mañana se ha verificado el entierro de D. Jose Acedo, director que era del Hospicio de esta capital, y que falleció en la mañana de ayer.

Han asistido a la conducción del cadáver al cementerio de la sacramental de San José y San Lorenzo, la comisión provincial y unos 300 de los acogidos en aquel establecimiento.

A las nueve de esta noche se reúne en la casa num. 1, de la plaza del Carmen, el centro democrático republicano federal del cantón aragonés, para discutir la circular que se ha de enviar a las provincias aragonesas por el expediente central.

Muy en breve se llevará a cabo la provisión de los juzgados vacantes en diferentes puntos de España.

Esta mañana ha salido para Santander el ex-ministro de Fomento señor D. Telesforo Montejano.

A las doce de noche se disparó un petardo en la calle del Siete de julio, no se sabe por quién.

El Sr. D. Manuel Merelo ha salido esa mañana para el Escorial a presidir unos exámenes.

El ministro de Gracia y Justicia, señor González, se propone al cubrir las plazas vacantes de la judicatura, observar estrictamente la ley, llamando para ocuparlas a aquéllos que en las últimas oposiciones han obtenido los primeros números, y proceder con arreglo a los principios de la más rigurosa justicia en la provisión de las mismas en aquellos casos que deja libres la ley.

En la plantilla de la sección de artillería se ha hecho una reforma, resultando de ella una economía de 2300 pesetas, sin lastimar intereses.

Anoche se pu o un telegrama por el ministerio de la Guerra dispidiendo que el capitán general del distrito mande de instruir sumaria y someter al fallo del consejo de guerra a los soldados amotinados en Monzon.

Así aparece de nuestras noticias.

Los diputados catalanes combaten la idea que sin fundamento bastante se atribuye al gobierno, de suspender las garantías constitucionales. En la reunión que hoy han celebrado, antes de sesión, se ha presentado un proyecto general de medidas para combatir a los carlistas, y han nombrado una comisión de cinco individuos para que lo estudie y formule dictamen dentro de 48 horas. Esta comisión se compone de los Sres. Quintero, Taillet, Verdugo, Ugarte y Olave.

Han sido nombrados ayudantes del Sr. Lopez Carrera, secretario general del ministerio de la Guerra, los señores D. José de Puga y D. Federico Alvarez de Lara.

En el concierto que se verificara mañana en los jardines del Retiro, se tocarán las overtures de El matrimonio secreto, de Cimarosa; de El primer día, de Caballero; de Egipto, de Beethoven, y de Eurante, de Weber; el scherzo de Glinka, la fantasía núme-

ro 2 sobre motivos de Guillermo Tell, la canción de El marinero, de Marqués, y una tanda de walses de Barbieri.

Algunas personas no han quedado satisfechas con nuestro suplemento de esta mañana, sin duda porque no dimos por errados a todos los factiosos del Norte, olvidando que nosotros no somos el general en jefe ni la fortuna que decide la suerte de las armas. Cuando desde hace tres días se oyeron los telégramas anoche recibidos y que hemos publicado, ha habido otro el 22, pero no hay datos bastantes que lo confirmen.

Una de los fundamentos de esta especie,

es el hablarse en los telegramas de puntos bastante distantes entre sí. Y el de atribuirse un mismo hecho de armas a distintas columnas; pues el general en jefe habla de la cooperación de cuatro y el brigadier Portilla dice que en la acción del 20 solo operó la suya.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley para este caso.

Hoy se han reunido los diputados gallegos, asturianos, castellanos viejos y vasco-navarros, y han acordado presentar como candidato de su agrupación para la secretaría vacante del Congreso, al representante por Valladolid Sr. Alvarez Lopez; pero en el sorteo de que en otro lugar hablamos ha quedado vencido.

Hoy se hablaba de un nuevo encuentro con Lizarraga, que se supone ha tenido lugar hoy mismo.

La comisión de gobierno interior del Congreso ha acordado que se presente una proposición de ley, para que se una a la biblioteca del Congreso la de palacio, y se nombre una comisión entendida, compuesta de diputados y archiveros, que formule los índices y que los volúmenes dobles ó de menor importancia para dicha biblioteca se envíen a otras.

La comisión de presidencia del Congreso ha debido reunirse esta tarde, para seguir ocupándose del proyecto de ley de autorización de los 400 millones de Guerra.

Se ha presentado una proposición de ley de indulto por delitos de contrabando.

En Benamargosa, provincia de Málaga, se apoderó un grupo del ayuntamiento el dia 16. Al dia siguiente, cuando el alcalde intruso se disponía, en virtud de órdenes del gobernador a resignar la jurisdicción, algunos voluntarios de Velez-Málaga en compañía del juez, hicieron fuego a un grupo que iba huyendo hacia esta capital, y mataron uno a la vista del juez e hirieron a otros.

El ministro de Gracia y Justicia ha ofrecido al regente de la audiencia para que nombre un juez especial que instruya las convenientes diligencias criminales.

Acaba de publicarse un nuevo libro titulado *Victorina ó heroísmo del corazón*. Es una novela original de la distinguida señorita dona María de la Concepción Gimeno, directora de la *Ilustración de la mujer*, y que se recomienda por su elevado lenguaje y por su fina moral.

De nuestros verídicos informes aparece que no son exactos los de nuestro apreciable colega el *Imparcial* en lo relativo a la dirección de Propiedades, puesto que la venta de los solares del Retiro, encuadrados entre las calles de Granada y del Prado, se proyectó y comenzó a ejecutar en 1885, sin oposición de nadie. Lo único que se debe al Sr. Pinilla es el haber querido hacer luces en los descubiertos y cuentas por resultado de aquellas ventas, el haber removido los obstáculos que se vienen oponiendo a la desamortización de aquellos dos millones de pies superficiales cuadrados, en cuya edificación, aparte los valores en venta, tendrían que gastarse diez millones de duros. Esto ha promovido el Sr. Pinilla: no el que se venda el jardín del Retiro, cuyas tapas no permitió por eso que se demolieran.

Así aparece de nuestras noticias.

Los diputados del centro reformista combaten la idea que sin fundamento bastante se atribuye al gobierno, de suspender las garantías constitucionales. En la reunión que hoy han celebrado, antes de sesión, se ha presentado un proyecto general de medidas para combatir a los carlistas, y han nombrado una comisión de cinco individuos para que lo estudie y formule dictamen dentro de 48 horas. Esta comisión se compone de los Sres. Quintero, Taillet, Verdugo, Ugarte y Olave.

Han sido nombrados ayudantes del Sr. Lopez Carrera, secretario general del ministerio de la Guerra, los señores D. José de Puga y D. Federico Alvarez de Lara.

En el concierto que se verificara mañana en los jardines del Retiro, se tocarán las overtures de El matrimonio secreto, de Cimarosa; de El primer día, de Caballero; de Egipto, de Beethoven, y de Eurante, de Weber; el scherzo de Glinka, la fantasía núme-

ro 2 sobre motivos de Guillermo Tell, la canción de El marinero, de Marqués, y una tanda de walses de Barbieri.

Algunas personas no han quedado satisfechas con nuestro suplemento de esta mañana, sin duda porque no dimos por errados a todos los factiosos del Norte, olvidando que nosotros no somos el general en jefe ni la fortuna que decide la suerte de las armas. Cuando desde hace tres días se oyeron los telégramas anoche recibidos y que hemos publicado, ha habido otro el 22, pero no hay datos bastantes que lo confirmen.

Una de los fundamentos de esta especie,

es el hablarse en los telegramas de puntos bastante distantes entre sí. Y el de atribuirse un mismo hecho de armas a distintas columnas; pues el general en jefe habla de la cooperación de cuatro y el brigadier Portilla dice que en la acción del 20 solo operó la suya.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley para este caso.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley para este caso.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley para este caso.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley para este caso.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley para este caso.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley para este caso.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley para este caso.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley para este caso.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley para este caso.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley para este caso.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley para este caso.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley para este caso.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley para este caso.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley para este caso.

Hoy ha habido una reunión de los diputados del centro reformista federal a que ha asistido el Sr. Pi, y en ella se ha tratado de la necesidad, en que todos convienen de adoptar medidas energicas contra los carlistas. El Sr. Casaduero ha sido de opinión de que se ha gana una ley

AVISOS GENERALES.

AMA DE CRIA PARA SU CASA
Alta de los padres. Biblioteca, 3,
entre suelo izquierdo.

EL DOMINGO SE ESTRAVIÓ UNA
laguza de mantilla, desde la grada 3.^a de la plaza de Toros a la calle de San Cristóbal, 2, 2.^a. El que la haya encomendado se servirá entregarla en la calle expresada, donde se le graficará.

EL DOMINGO POR LA TARDE
se perdía una sortija en el tránsito de la iglesia de los Italianos a la calle del Arenal. Se uega a la persona que la haya encontrado se sirva presentarla a la portería de dicha iglesia, que será abundantemente gratificada.

EN LA CALLE DE CAPELLANES,
núm. 2, principal, inmediato a la Puerta del Sol, hay hermosas habitaciones para huéspedes.

D. GARRIDO.
Mis específicos curan lo fácil como lo difícil; niños a todos; enfermedades secretas a la brevedad; del estómago, muy crónicas, en algún tiempo, pero al alivio instantáneo: las de los ojos, oídos, tercianas, almorranas y menstruales fácil y prontamente. Tenemos botiquines alopáticos y homeopáticos para los establecimientos de baños y farmacias. Luna, 6 farmacia.

VIAJE ECONOMICO A LOS BAÑOS SULFUROSOS DE SALINETAS DE NOVELDA, provincia de Alicante.

Billetes a precio reducido de ida y vuelta a Alicante, con derecho a aparecer en la estación de Novelda. Facturar los equipajes para Novelda.

Primera clase: Caballero 281 rs.; señora 207-90. Segunda: Caballero 178-80; señora 169-61. Tercera: Caballero 109-20; señora 98-70.

Curación de las herpes, escrofularias, reumatismo, infartos glandulares y viscerales; afecciones no cancerosas de la matriz. Las aguas producen los mismos resultados medicinales, que las fan justamente reputadas de CARRATRACA.

Prospectos gratis en Madrid, farmacia de los Sres. Moreno, calle Mayor, núm. 93; Moreno Miquel, Arenal, 2; Just, Peligros, 4.

ALMONEDA. SALÓN DE LUJO,
relojes, vagilas y otros objetos. Carrera de San Francisco, 16 pral.

SE TRASPASA UN ANTIGUO ESTABLECIMIENTO DE VETERINARIO. Noviolado, 16, pral. izqdr., darán razon.

SE CEDEN TRES BUENAS HABITACIONES. Montero, 31, 3.^a dch.

SE CEDE HABITACIONES. NO
se casa de huéspedes. Plaza de Cervantes, 7, portería darán razon.

CALLE DE FELIPE V, 6, 3.^a AL-
moneda de muebles.

DAÑOS DE MAR EN LAREDO.
La Guía de este pueblo con toda su noticia útil al bañista, qui-
quiera visitar aquella hermosa plá-
ya, se vende en la librería del se-
ñor San Martín, Puerta del Sol, y
en todas las principales estaciones
de ferrocarriles.

SE CEDEN GRANDES HABITA-
ciones a una familia. Subida de los Angeles, 8.

A GUÍA FERRUGINOSA DEL CAS-
TAÑAR del Escorial. Cuartillo y
medio, un real. Huertas, 7, ultramarinos.

NOTICIA RAZON PARA VENDER
Duna, Luna, 6, farmacia.

BAÑOS DE PANTICOSA.
La sociedad Guallary C., proprie-
taria de los baños de Panticosa, en
unión del Sr. Fortis y Oriente, de
España, han establecido, como en
años anteriores, un servicio diario
de diligencias cómodas y elegantes
de su propiedad, con personal anti-
guo y entendido, cuya circunstan-
cia tanto debe tenerse en cuenta.

PRECIOS: Berlina, 180 rs.; Inter-
ior, 120 rs.; Cupé, 80 rs.—A los ci-
udadanos precios que hay añadir el 10
por 100 para el Tesoro.

Administraciones: Madrid, Julian Moreno, Alcalá, 28; Zaragoza, fonda del Universo y Europa; Huesca, Jaime Agustí, Porticos de Berdejo; Baños, administración de los mismos.

SE VENDE UN BUEN TRONCO DE
Dieguesas extranjeras, y se arregla-
rán por asentarse su dueño. Calle de San Miguel, cochera, 18.

SE VENDE UN CABALLO COR-
Sobres de 9 años, tiene 7 cuartas y
5 dedos, y puede servir para silla y
tiro. Darán razón de 10 a 5, en la
plaza de San Martín, núm. 5, tien-
da de ultramarinos.

PIANO DE LANCE, VERDADERA
ocasión. Alamo, 8, 4.^a derecha.

ALMONEDA DE MUEBLES Y SI-
ALERIAS, camillas, Reina, 6, bajo.

SE TRASPASA UNA TABERNA
con enseres. Calle de Segovia, 28.

CASA EN SAN ILDEFONSO
Calle del Cristo, núm. 10, se al-
quila para la temporada de verano;
consta de piso principal, segundo,
tercero y guardillas habitables con
su cochera y demás dependencias;
de construcción moderna y dichos
cuartos, todos amueblados. Darán
razón calle de San Vicente alta, 54,
principal izquierdo.

SE ALQUILA UN CUARTO BAJO
Samuelillo. Plaza de Oriente, 8,
portería.

URGENTE.—LIQUIDACION DE
maquinillas de coser. Arenal, 20,
frente a San Ginés.

GRAN ALMONEDA, CORTINAJE,
Espejos y mobiliario de casa. Pla-
za de Bilbao, 5, entre suelo derecha.

OVIEDO,
RIVADESELLA.
NUEVA FONDA DEL SELLA
DE JUAN DEL VALLE.

Conocedor de lo necesario que era en esta villa una fonda que ofreciese comodidad, aseco y buen servicio, tanto a los señores viajeros como a las familias que querían aprovecharse de las temporadas de baños y al público en general; el dueño de esta nueva casa no ha omitido gastos ni sacrificios para montarla al nivel de las principales de grandes poblaciones, y tiene el gusto de anunciar al público que encontrara en esta su casa cómodas y bien amuebladas habitaciones, ya para personas sola, ya para familias, como también un esmerado trato en las comidas y demás comodidades de los señores huéspedes.

VENTA.

Se vende la madera sobrante de la obra Cuesta de Santo Domingo, número 2, donde se dará razon.

HIMNO REPUBLICANO

dedicado al ciudadano Emilio Castellar. Es la gran novedad del día este himno patriótico compuesto recientemente por el célebre Chueca, y con una alegoría magnífica en la portada. Se halla de venta en el almacén de música de los Sres. Aguirre Hernández, Pasaje de Matheu 6, al precio de 10 rs. para canto y piano y 20 rs. para banda. Se remite a provincias gratis.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA aspirantes a oficiales de estación de telégrafos, creados por decreto de 12 del actual.

Director: D. Rafael Palet, de telégrafos, San Onofre, 3, 2.^a; 60 reales mensuales estornos, 300 internos. Tres profesores especiales enseñan: gramática, caligrafía, francés y aritmética, de 10 a 1 m. y de 7 a 10 n.

PIANO DE LANCE.
Se vende una magnífica de palancante con banqueta, musiquero, aisladores, llave de afinar, tono y canon. Hilera, 8, bajo izquierdo.

INTERESANTE.

Se venden 6 alquileras dos casas de campo juntas con sus jardines y otras comodidades, situadas a un paso de Madrid. Hiedra, 9 bajo, izquierdo (hoy Dr. Fourquet).

ABANICO.

A noche lunes, en los jardines del Buen-Retiro se ha perdido uno de China, grande, de varillaje de marfil blanco y encarnado. Se regaliza y agradece infinito su devolución. Fuencarral, 33, 2.^a derecha.

ALMONEDA.

Calle del Arenal, 22, gran surtido de sillas, sofás, mecedoras de Viena y París.

MAPA DE LA GUERRA.

Itinerario de Navarra y Provincias Vascongadas a 2 rs. en Madrid y a 1/2 en provincias. Su autor J. Segurola. Palma, 37, segundo.

CONVIENE

A TODOS

LEER Y CONFRONTAR

la siguiente

NOTA DE PRECIOS

que en estos últimos días han de regir en

EL LOUVRE,

2.-FUENCARRAL-2.

pues para fin del corriente mes

concluye positivamente esta

famosa liquidación, y como

veréis no son para desperdi-

cias.

GANGAS

QUE OS OFRECE.

A 12 rs. camisas de Sra., 14 1/2 rs.

A 6 rs. chambres percal, 14 1/2 rs.

A 12 rs. peinadores de id., 14 1/2 rs.

A 12 rs. enaguas de id., 14 1/2 rs.

A 6 rs. pantalones de id., 14 1/2 rs.

A 18 rs. camisas de cab., 14 1/2 rs.

A 10 rs. calzoncillos de id., 14 1/2 rs.

A 4 rs. camisetas punto, 14 1/2 rs.

A 8 rs. pecheras bordadas, 14 1/2 rs.

A 8 rs. puños de hilo, 14 1/2 rs.

A 80 rs. cortinas ricos, 14 1/2 rs.

A 40 rs. cojines de pique, 14 1/2 rs.

A 20 rs. sabanas de hilo, 14 1/2 rs.

A 4 rs. almohadas de id., 14 1/2 rs.

A 20 rs. mantelerías id., 14 1/2 rs.

A 8 rs. manteles sueltos, 14 1/2 rs.

A 24 rs. docena de medias, 14 1/2 rs.

A 20 rs. d. de calcetines, 14 1/2 rs.

A 16 rs. d. pañuelos hilo, 14 1/2 rs.

A 36 rs. d. toallas, id., 14 1/2 rs.

A 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.

Y 24 rs. d. servilletas id., 14 1/2 rs.</